
山本先生を囲んで座談会 ５月 23日 14：00～ 当事務所にて   

感想 ◆TYさん 

 暖かな雰囲気の山本先生のお話をお聞きして、今まで悩んでいたこと、子育ての悩みはち

っぽけなものだったんだなぁと感じました。 「人は集団で伸びてゆく」「一人で勉強しない、

全員で勉強する」との話に、みんなで頑張る素晴らしさを今更ながら深く感じました。 

教える立場になった今、少しでも子どもの心に寄り添い、子どもと一緒に成長していきたと

思っています。 

 

 

◆YSさん 

 昨日はありがとうございました。 いろいろな立場から山本先生の話を聞いていました。 ま

ず親として、子どもの話を「聞く力の大切さ」を改めて考えました。 子どもとのことでは、

アドバイスや評価、褒めることを急がず、先ず子どもの言葉に耳を傾け、子どもの思いを引

き出し、子ども自身が結論を選択し、判断を下すように導く事が大切だと具体的に話をして

いただきました。わかりやすくてとても良かったです。 「聞く力が大切」と自分に言い聞か

せながら、子育てしたいです。また、不登校の子どもたちと勉強やふれあうお手伝いをさせ

てもらう上でも、いろいろ考えさせられました。 人間は群れて生き、集団で生きているとい

う事。集団に慣れない子は、はじめは二人からと徐々に集団に入っていけるようにしていか

ねばならないこと。これからもみんなと相談しながら、不登校の子どもたちと日々接してい

けたらと思いました。また、参加者から、私が関わった子どもが、集団の活動に中に入る中

で、少しずつ、目の輝きを増し、成長していく様子が話されました。 

 その話から、私の関わりが、子どもの成長の手助けになっていた事を知り、嬉しく思いま

した。昨日は本当にありがとうございました。 わが子が、森本先生、山本先生のように、卒

業してからも、先生を頼って学校に行けるような 先生と出会ってほしいなとも思いました。 

 ◆HRさん 

 先日は山本先生の座談会に呼んでいただきありがとうございました。本当にためになる話

ばかりで今後活かして行こうと思いました。元教師、主婦、学生など色々な人がいると違っ

た目線から良い意見が出ると感じました。またこういった機会があれば呼んでもらいたいで

す。卒業研究の方も頑張っていきたいのでまた何かあれば相談させていただきます。 

 本当にありがとうございました。 

 ◆Tkさん 

 今までに、教員採用試験に受かった方のお話を聞く機会はあったのですが、今回のように、

退職された方からお話を聞くというのは初めてで、山本先生の経験談が濃く、本当に勉強に

なりました！ 

 やはり一番興味深かったのはコーチングです。 

 教師の仕事は教えることだと思っていたことが恥ずかしいと思えるくらい、私の中で「は

っ！！！」となりました。教師は聞いて、その子の思いを自ら言葉にできるように導く。そ

して、行動に移させてあげる。絶えず、その子のやりたいことを見つけ出す。はやく教師に

なって、実行して、こうなった！という私の経験も話せるようになりたいです。 

 

             「感想」 
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